



Fondos  
Cultura



**EL DIARIO AUSTRAL (1957).**- «En Temuco será creado centro de adiestramiento agropecuario y artesanía rural para indígenas».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 23 noviembre 1957.

## **En Temuco será creado centro de adiestramiento agropecuario y artesanía rural para indígenas**

Importante misión técnica está desarrollando en la provincia el subdirector general de Educ Pública de México, Sr. José M. Campos A.

### Visión completa de la vida araucana

Una visión completa de la realidad indígena de caudín en sus aspectos espiritual, cultural, social y económico está captando entre los grupos aborígenes que pueblan todos los departamentos de la provincia, el profesor Sr. José María Campos Alatorre, con el objeto de reunir los antecedentes necesarios para elaborar un proyecto para crear un Centro de adiestramiento agropecuario y de artesanía rural exclusivamente para indígenas.

El señor Campos Alatorre, que se encuentra en Chile desde septiembre último, es subdirector general de Enseñanza Agrícola de la Secretaría de Educación Pública de México. Este destacado técnico mexicano está colaborando dentro del programa de desarrollo cultural chileno en conexión con el Departamento de Capacitación del Ministerio de Agricultura e invitado especialmente para desarrollar esta misión por la Organización Internacional del Trabajo con sede en Ginebra.

### VISITA A LAS REDUCCIONES

Con la colaboración de las autoridades, jefes educacionales y servicios del Ministerio de Agricultura y Departamento Interamericano de Cooperación Agrícola, DETICA, el señor Campos lleva cerca de un mes en Temuco. Desde este punto efectúa visitas de conocimiento a las reducciones indígenas de la provincia de caudín, con el fin de investigar sobre aquellos puntos que determinan la vida y condiciones sociales y

económicas de los aborígenes, a fin de tomar estos estudios como base para la realización, extensión y contenido científico del programa de adiestramiento.

### CARACTERISTICAS DEL CENTRO

El señor Campos Alatorre informó a "E Diario Austral" que el Centro de Adiestramiento que se proyecta y sobre cuyo desarrollo estará orientado principalmente el informe que redactará a base de sus observaciones directas sobre el problema indígena, tiene por objeto mejorar las condiciones generales de la vida de los araucanos. El aprendizaje será libre. Los indígenas ingresarán a este centro y permanecerán en él durante cuatro meses como máximo. Aprenderán y naturalmente de acuerdo con sus vocaciones, el mejoramiento de técnicas de cultivo, manejo de maquinarias, arreglo de herramientas de trabajo incluso trabajos de herrería, etc. Asimismo, hombres y mujeres recibirán instrucciones relacionadas con técnicas de alfarería, tejidos, etc. Todo el plan se desarrollará a base de ampliación de los conocimientos sobre técnicas de elaboración orientadas hacia un mayor rendimiento.

Se les enseñará a manejar telares sencillos y otros medios de trabajo que les signifiquen a los manufactureros indígenas rendimientos superiores. El aprendizaje no incluye en absoluto innovaciones en el aspecto artístico de las obras. Se propicia el mantenimiento de la técnica de coloridos y formas de las creaciones autóctonas.

Finalmente, el señor Campos expresa que todo este programa se desarrollará exclusivamente con personal técnico chileno, pues estima que en el país existen profesores de alta competencia para desarrollar el trascendental programa que dentro de poco

pondrá en práctica el Gobierno de Chile en un esfuerzo por solucionar los problemas que afectan a los araucanos.

**Descriptor:** Educación agrícola, Artesanía, Ministerio de Agricultura, OIT, José Campos Alatorre.